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Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kinder und Jugend, Kultur und 

Sport (öffentlich)

Sitzungstermin: Mittwoch, 08.12.2021

Sitzungsbeginn: 16:30 Uhr

Sitzungsende: 17:18 Uhr

Ort, Raum: Sitzungssaal Barfüßerstr. 50, 35037 Marburg

Anwesend

Vorsitz

Gerald Weidemann - SPD

reguläre Mitglieder

Lars Küllmer - CDU

Phillip Knaack - CDU Vertretung für: Lisa Deißler

Dr. Christa Perabo - B90/Die Grünen

Lena Frewer - B90/Die Grünen

Brigit von Bargen - CDU

Felix Burghardt - SPD

Myriam Hövel - SPD

Inge Sturm - Marburger Linke

Mariele Sofi Diehl - Klimaliste Marburg

beratende Mitglieder

Dietmar Göttling - B90/Die Grünen

Magistratsmitglieder

Kirsten Dinnebier - SPD
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Abwesend

reguläre Mitglieder

Lisa Deißler - FDP - entschuldigt -

Marco Nezi - B90/Die Grünen - entschuldigt -

Tanja Bauder-Wöhr - Marburger Linke - entschuldigt -

beratende Mitglieder

Andrea Suntheim-Pichler - BfM - entschuldigt -

Matthias Pozzi - AfD - entschuldigt -

Dr. Michael Weber - Piratenpartei - entschuldigt -

Magistratsmitglieder

Dr. Thomas Spies - SPD - entschuldigt -

Gäste:

Verwaltung: 
Herr Björn Backes (FD 42)
Herr Engelbert Sommer (FD 40)
Frau Andrea Baljé (FD 40 – Protokoll)

Sprecher*in des Ausländerbeirates:
Frau Marico Engel
Herr Sahdi Al-Kayas

Seniorenbeirat:
Herr Valeri Hempel
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Protokoll
Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Herr Weidemann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die form- und frist-

gerechte Einladung zur Sitzung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Einwände 

werden nicht erhoben. 

zu 2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 10.11.2021

Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben. 

zu 3 Wahl eines neuen Schriftführers*einer neuen Schriftführerin für den 

Ausschuss für Bildung, Kinder und Jugend, Kultur und Sport

VO/0380/2021

Nachdem sich Frau Baljé kurz vorgestellt hat, fasst der Ausschuss folgenden Beschluss: 

Frau Andrea Baljé wird einstimmig zur Schriftführerin des Ausschusses für Bildung, Kinder- und 

Jugend, Kultur und Sport gewählt. 

zu 4 Anträge der Fraktionen

zu 4.1 Antrag des Stadtverordneten Göttling betr. Bereitstellung nichtkom-

merzieller Eislaufflächen

VO/0412/2021

Herr Göttling erläutert den Antrag. 

Nach Wortbeiträgen der Damen und Herren Göttling, Dr. Perabo, Hövel, Burghardt, Diehl, Wei-

demann und Frewer sowie entsprechenden Stellungnahmen von Frau Dinnebier und Herrn 

Backes beantragt Frau Dr. Perabo den vorliegenden Antrag in einen Prüfantrag abzuändern. 

Dies geschieht wie folgt:

„Der Magistrat wird gebeten, vor allem im Hinblick auf ökologische Gesichtspunkte zu prüfen, 

welche geeigneten Flächen ausgewiesen werden können, um in den kommenden Wintermona-
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ten bei entsprechenden Temperaturen bzw. anhaltendem Frost, nichtkommerzielle Angebote 

für Schittschuhläufer*innen im Freien bereitzustellen.“

Dem so geänderten Antrag wird mit 

JA-Stimmen der Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen, Klimaliste und Marburger Linken, 

bei Gegenstimmen der Fraktion CDU/FDP

zugestimmt. 

Der Antrag ist somit in der geänderten Form angenommen. 

zu 5 Verschiedenes

Frau Dinnebier teilt mit, dass die Verwaltung bei dem Sportentwicklungsplan in Zeitverzug sei 

und daher auch den bisher vorgestellten Zeitplan nicht einhalten könne. Der Zeitverzug ergab 

sich, da sich die Befragung der Schulen durch fehlende Rückmeldungen verzögerte. 

Herr Backes ergänzt dazu, dass die Amtshilfe des Staatlichen Schulamtes benötigt wurde, da-

mit Schulen die übersandten Fragebögen ausgefüllt haben. 

Herr Backes berichtet, wie es mit dem Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen für Bewe-

gungsflächen weitergeht. Es soll ein Konzept entwickelt werden, wo Bewegungsplätze entste-

hen können. Da im Rahmen des Sportentwicklungsplans eine Arbeitsgruppe gegründet wurde, 

soll hier eine Unterarbeitsgruppe gebildet werden, in denen dann die Fachleute, wie z. B. Grün-

flächen, Jugendförderung etc. beraten können. Frau Dr. Perabo fragt nach einem Zeitplan, Herr 

Backes weist darauf hin, dass dieser, sobald er vorliegt, zur Verfügung gestellt wird. 

Frau von Bargen bittet analog zum Sportentwicklungsplan auch den Stand des Medienentwick-

lungsplans regelmäßig zur Kenntnis zu geben. Frau Dinnebier sagt dies gerne zu, weist aber 

darauf hin, dass die Abstände andere, als beim Sportentwicklungsplan sein werden. 

Frau Dinnebier teilt mit, dass die Special Olympics in 2023 stattfinden und sich die Stadt Mar-

burg als Host Town beworben hat. Der Link zum Bewerbungsschreiben ist dieser Niederschrift 

als Anlage beigefügt. 

Herr Göttling fragt nach, wie die Ausstattung in den Schulen mit CO 2-Ampeln aussieht. Zudem 

fragt er nach, ob bei der Verwaltung aufgrund Einschränkungen für Solo-Selbständige in dem 
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Bereich Kultur Unterstützungsanträge eingegangen seien. Frau Dinnebier antwortet darauf, 

dass nicht in jedem Schulraum eine CO 2-Ampel installiert sei, weil diese aufgrund der guten 

Lüftungsmöglichkeiten auch nicht nötig seien. Wegen der Größe unserer Schulräume und der 

guten Belüftungsmöglichkeiten würde auch die Stadt Marburg von dem dazu aufgelegten Bun-

desprogramm nicht profitieren. 

Zur weiteren Frage im Bereich Kultur weist Frau Dinnebier darauf hin, dass bei ihr nichts an An-

fragen auf Zuschüsse von Honorarkräften angekommen sei, dass dies aber auch einen ande-

ren Fachbereich betreffe. Aufgrund Corona beabsichtige der Magistrat, zusätzliche Mittel in ver-

schiedenen Bereichen für den Haushalt 2022 vorzusehen. Herr Backes ergänzt dazu, dass er 

im Sportbereich bereits einige Anfragen von Vereinen dazu hatte, da auch hier Einnahmen 

weggebrochen sind, weil Veranstaltungen nicht stattfinden konnten. 

Zum Abschluss der Sitzung bedankt sich Herr Weidemann für die Debatte und wünscht allen 

eine schöne Adventszeit. 

Anlage 1 Bewerbung_Programm Special Olympics World Games 2023 Host Town

Marburg, 16.12.2021

Vorsitz: Protokoll:

Gerald Weidemann Andrea Baljé
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